

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

VOL. V.

MONTRÉAL, MARS 1891.

No 3

TRAVAUX ORIGINAUX.

QUELQUES NOTES DE MON CARNET.

Par le Dr G. B. FARIBAUT, ancien interne de l'Hôtel-Dieu de Montréal.—PARIS.

Pied bot équin congénital à manifestation tardive.

Le pied bot congénital varus équin à manifestation tardive est un sujet nouveau et peu connu que Monsieur le Professeur Tillaux, chirurgien de l'Hôtel-Dieu de Paris, vient de mettre en lumière.

Quelques enfants naissent avec un tendon d'Achille insuffisant sans que l'attention de l'accoucheur en soit éveillée. Pendant plusieurs années, l'enfant marche sans aucune manifestation de malaise ; mais, à un moment donné, à l'âge de 10, 15, 25 ans, il se fatigue après une marche d'un quart d'heure ou d'une demi-heure, il éprouve une douleur dans le pied, dans le mollet : cette fatigue, cette douleur s'accroît à un tel point qu'il peut à peine se tenir dans la position verticale et il se voit alors forcé de demander les services d'un chirurgien. A l'examen, le médecin trouve des durillons à la plante du pied, au niveau des métatarsiens, une subluxation des orteils avec les métatarsiens et les chaussures du patient ne sont usées qu'au niveau de l'avant-pied. Il se croit en mesure de mettre la faute sur le jambier antérieur et l'extenseur commun des orteils, ces derniers d'ailleurs tendus comme des cordes, et y trouve toute une indication de faire la ténotomie de l'un ou l'autre ou des deux muscles. Grave erreur, ni l'un ni l'autre